
我們這許多人，在基督裡成為一身，互相聯絡作肢體，也是如此。 

(羅馬書12：5)

校友來發聲  
第十篇
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看見愛情的模樣──校友婚紗                                                                徵集·文 / 執行編輯

                               

相識且相戀於長大的校友們，重回校園，透過攝影鏡頭，一同見證愛情成長，攜手走向人生的新階段。

校友來發聲  
第十篇

拍攝年代：2017.3.28，健康心理學系 莊汝恩 & 徐郁婷。

拍攝年代：2016，資訊管理學系 張簡堡元 & 楊珮菁 ( 現任資訊工程學系老師 )。

拍攝年代：2011，視覺藝術學系水墨組 孫伊慶 & 高小棻 ( 曾任書畫藝術學系老師 )。
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拍攝年代：2017，

翻譯學系 凃宇珊 ( 公關天使第七屆團員 ) &

媒體設計科技學系 王嘉彬。

拍攝年代：2016，

土地管理與開發學系張依唐 ( 公關天使第 6

屆團員 & 土地管理與開發研究所賴紀廷。

拍攝年代：2018，

資訊管理學系 劉哲維 & 陳園婷。
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來自校友的祝賀                            

醫管系89級畢業校友
現任輔仁大學醫學院公共衛生學系副教授

職安系93級畢業校友
桃園市政府勞動檢查處副處長

初到臺南的我，還僅是一個不聰明的學生，每天

只想盡情探索臺南的風景和美食，渾渾噩噩的過

日子，對人生也沒有什麼遠大的目標。但我在醫

管系的導師，她從不只關注有能力的好學生，印

象很深刻的是，她曾對我說：「做學問沒有誰比

誰厲害，只是誰先學而已。」我很感謝老師從大

學開始不斷給予我自信，鼓勵我面對人生的每一

項挑戰。

我現在的工作主要是從事學術研究和教學工作。

在學術研究方面，有人說研究是一條孤獨的路，

但我因為充滿熱忱也不覺得辛苦，就好像三個傻

瓜電影裡面提到「追求卓越，成功自然就會跟著

你」；在教學方面，求學階段，我幸運碰到幾位

真正為學生著想，而不是以個人利益為主的老師

們，他們就是我的榜樣，讓我真正以學生為最優

先的考量。

人生說長很長，說短很短，就好像20多年前我

大一的時候，雖然我還是沒有遠大的目標，但

是享受生活、努力工作，是人生最踏實和快樂

的事情。

高中臨近畢業時，聽了父母的建議，認為職業安

全衛生未來會成為趨勢與重視，因此87年透過大

學甄試入學長榮大學（當時仍為長榮管理學院）

職業安全與衛生學系。求學時光一待了六年（含

研究所兩年），原本對自己的學業與師生關係並

沒有太大的要求與期待，一切就覺得日常生活的

平凡過就好，然而卻意外地與系所上的所有老師

都有很好的關係，時至畢業已近20年的今日，仍

與學校師長同學保持聯繫。

大二時，也許是全班最早，即已立定志向朝公部

門發展，研究所畢業後恰逢中央政府廣招聘用勞

動檢查員，順利搭上該波人潮，從此便踏入勞動

檢查領域至今。也許是學以致用，求學階段所學

習的知識，運用所學在職場上適時的展現，無須

刻意即自然會發光發熱。

求學需要熱誠，這份熱誠也需要延續到職場，不

論是否要從事職業安全衛生領域，都要保持對職

場的熱誠與自身環境的熱誠，才能因勢利導、安

平翻轉，漸漸浮上於人群，與學弟妹們共勉之。

陳啟禎 陳柏良

社工系105級畢業校友
原住民族委員會排灣族聘用委員

部落文化傳承，是他一直以來的使命。

「很多都來自於我對於部落的期待，跟未來年

輕人的想像，它是需要一個脈絡，需要去傳承

的。」峻鵬特別在文化發展這塊，展現他對部落

的熱忱。從國二開始，他早已跟隨在部落長輩們

身邊，學習排灣族文化並協助部落，高中至大學

畢業後，擔任十年的南和部落青年會會長，去年

十月雖已退任，但他重新以新的身份「南和部落

青年會文化顧問」，繼續為部落青年們提供文化

相關諮詢。 

除了服務自己的部落之外，他也將這份熱忱擴大

出去。曾在新北、臺南、台東、屏東等不同地區

學校，擔任原住民課程活動講師，「年輕人在傳

承部落文化所扮演的角色，跟面對這些事情當中

的心態，」透過此宗旨去激發在場學生，他們對

於自身文化 的反思與回想。曾有一次，峻鵬將學

生們帶回他的舊部落，分享部落故事及青年文化

傳承過程中，影響了學生開始記錄自己的母家文

化與生命歷程。

為部落奉獻一切，選擇社會工作學系。

 總是默默地為部落盡一份心的峻鵬，不論是社區

總體營造、部落社區志工隊、長壽俱樂部、文化

歌謠等，都可以看見他的身影。「人家說社工系

好像要做很多關於兒少保護、第一二線或老人照

顧的工作，我反而覺得從社區去做很多事情，你

會全包，因為社區裡面就是0到99歲。」他為了部

落社區，大學志向選擇了社會工作學系，放棄了

國立大學，選擇交通便捷的長榮大學，讓當時還

是青年會會長的他，每個禮拜都能回部落服務。

以人為本出發，對他人或自己都有所幫助

「社工系的每一堂課它都關乎到人，以人為本，

學到了很多跟人之間的學識與技能。」峻鵬分

享他在大學系上所收穫的感想，即使已經畢業多

年，他依然能侃侃而談 說出社工系每堂課程名稱

及內容。

「這個學系能會讓你在部落、社會當中，更可

以去看見這個人他的需求，他需要被幫助的東

西。」現在是鄉公所機要秘書的他，雖然職業並

不是社工，但常常也運用系上所獲得的技能與知

識協助部落族人。像是有人遇到困難時，幫忙尋

找社會福利措施；有人找不到工作時，幫忙找就

業服務員，並了解背後原因。「你協助一個人，

了解 他的困境，甚至說幫助，發現有人理解他之

後，他在這個社區就會變得不一樣，反而願意為

這個社區、部落服務奉獻時，你就會覺得讀這個

科系值得。」峻鵬真誠地說到。

峻鵬給予社工系學弟妹建言，他認為雖然每位老

師的教學方式有所不同，但要懂得掌握每一學

科的學習方式，進而內化成為面對未來人生的能

量，理解別人的情況之下，你也要理解自己的心

理狀況。「雖然你不一定會成為社工，但是你一

定會運用到社工系所教導的技能。所以對未來職

場，你以人為本來出發的話，會更得心應手。」

陳峻鵬
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土開系碩專班94級畢業校友
長信不動產估價師聯合事務所負責人

生泉於民國85年就讀土開系二技，於89年畢業，

期間設立長信不動產鑑定公司，並考取地政士及

不動產經紀人證照，91年考取不動產估價師證

照，94年取得土開碩士學位，在學期間長達9年。

在不動產專業金字塔頂端的領導人不是政大就是

成大，而我可以很驕傲的說，我來自長榮大學，

我的成就也來自長榮大學，我以長榮學員為榮。

劉生泉

企管系87級畢業校友
堤維西交通工業股份有限公司副總經理

一步的距離看起來很小，但是每天比他人多「用心」跨出一步，那就是優勢。

當我們看到他人的成就及台上的風光時，可曾想過，這樣的人，其背後比別人多

付出了什麼？多經歷了什麼？多努力了什麼？

從現在起，開始走，每用心多走一步，就是拉開和他人的差距，累積起來就

是「實力」。當我們還年輕的時候，對於他人的建議與提醒，總是認為是挑

剔或找麻煩。但是，隨著我們的年紀漸長，才會驚覺，原來並不是每個人都

能夠花時間在我們身上。因此，唯有把他人的建議與提醒予以看重並當成禮

物，我們才能體會更多、成長更快。

最後：感恩我的母校「長榮大學」----- 因為有您，才能成就現在的我。

吳炳輝

經管碩班106級畢業校友
國立後壁高級中學校長

感謝母校提供在職進修的管道，就讀長榮經管所

在職專班期間，讓我有機會將所學應用在教育行

政上，使理論與實務相印證應用。就讀母校期間

感受到老師對學生耐心與細心教導，同學溫馨情

誼更是難忘，讓我擔任高中校長後，將打造溫馨

友善的校園設定為願景與目標。

複利是一股偉大的力量，短時間看起來微不足

道，長期卻會產生驚人成效，在自己的生命長河

中，設定目標，讓自己在前進目標的軌道上，不

斷精進、成長茁壯、使時間成為優秀自己的朋

友，有朝一日，就能在各行業成為翹楚。

黃彥鳴
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「夢想越大，付出的努力就有多大！」

我從小就不是一個擅長表達的人，滿腦子的千言

萬語卻不知道該如何說出口，心中對世界的想法

也不知道該怎麼告訴別人，直到接觸了電影後，

才發現可以透過影像創作，向世界說出自己內心

的想法，於是我從國中開始，嘗試把腦袋裡天馬

行空的故事化作文字，書寫在任何一張我隨手可

得的紙張上。

在當時的年代，一切都是以學歷至上，父母和師

長們都認為影視產業並不是一個可以養活自己的

行業，我應該要以課業為主，而我自己有時也會

對未來前途充滿迷惘，但我仍舊試圖在課餘時間

繼續創作，因為我始終相信：

「如果不先付出努力，就不會有成功的機會，即

使只有1%的機會！」

後來我進入長榮大學大眾傳播系就讀，雖然當時

大傳系剛剛成立，資源很少，但老師和同學之間

的感情非常好，經常鼓勵我們發展自己的興趣，

因此我就開始一天當兩天用，一邊顧好課業、不

大傳系89級畢業校友楊孟嘉
全力創作影視製作有限公司負責人兼製作人與導演

榮獲第57屆金鐘獎一般節目類導演獎

楊孟嘉

缺席任何一堂課，一邊參加學校的話劇社，積極

地將自己的創作，利用舞台表演呈現出來，甚至

在有限的時間內，還去加油站打工賺零用錢，希

望能在大四的畢業製作前，賺夠經費來拍攝自己

的作品。

「時間很少，事情很多，我必須比別人更努力，

才能迎頭趕上！」

很幸運的是，在葉怡蘭老師和張瑛玿老師的鼓勵

下，我大學畢製的廣告作品，獲得了廣電基金和金

犢獎的肯定，也讓自己更有自信繼續創作下去。

為了充實自己影視方面的知識，我不僅從大學時

期就經常利用假日北上和他校學生一起拍片，

當完兵後，我也考進了臺藝大應用媒體藝術研究

所，希望能在進入業界前，將自己還不了解的技

藝知識學會，因為我很清楚在學校時期得到的成

就僅是一個敲門磚，當我們正式進入業界工作，

就視同作戰，沒有人會等待我們慢慢成長，我必

須盡快成為一個獲得業界認同的人。

果然，進入業界工作後，一切都是現實殘酷的，

我們必須拿出十八般武藝，才能說服客戶接受我

們的作品，十幾年工作下來，遇到的大小挫折不

斷，賺的錢又不夠養家糊苦，更經常不知道下一

個工作在哪裡，甚至自己都會有不如求去的念頭

產生，但每當我陷入低潮時，總是會想如果真的

放棄了，是不是再也無法完成自己的夢想？

「天底下沒有做不到的事，只有不肯去做的人！」

雖然工作很苦，但不再創作更苦，於是，我努力

地在工作之餘，繼續創作自己的故事，很幸運

的，我不斷創作的作品開始入圍了一些比賽，後

來也得到了影展肯定，這些來自四面八方給予的

認同讓我更加堅定自己的方向，也讓自己逐漸實

現最初的夢想。

「如果沒有過程的苦，怎會有結果的甜！」

有時候我們會覺得夢想很遠，根本無法達成；有

時候我們會覺得現實充滿挫折，為 什麼要逆來順

受；有時候我們會覺得時間太少，完全無法做好

每一件事;有時候我們會覺得做什麼事情都會失

敗，為什麼別人隨便做就會成功……，有太多太

多的問題會糾纏在我們的心頭，但要是我們一直

被這些問題困擾，就會影響我們人生的前進，也

會對所有挑戰畏首畏尾，無法勇敢面對一切，最

後我們只會成為一個充滿藉口懦弱的人，距離 夢

想也會愈來愈遠，到我們年華老去時，只能唉聲

嘆氣抱怨為何當初不勇敢一點。
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從小就住在長榮中學隔壁，以前常聽父執輩說長

榮要設大學，因與創辦人蘇進安熟識，家裡又

是虔誠的基督教徒到我已是第五代，故與長榮有

著特殊的情感，記得長榮剛創校時校長是簡春安

校長，也是臺南三信的客戶。創校維艱，招生不

易，所以也介紹不少人到學校讀第一屆土開系，

距今也30年記得當時導師是李泳龍校長，當時校

長剛完成博士學位，風度翩翩，英俊瀟灑，充滿

教學熱忱，因是就業後再來就讀，故每一份報告

都很用心寫作，而非用應付心態，故在土開系的

諸位教授吳彩珠、陳怡睿、周士雄、吳永隆、游

義琦、劉永信等細心教導，專業能力有著長遠進

步。

在校期間也陸續考取地政士及不動產經紀人，由

於有土斯有財，並因為在校產生對不動產濃厚興

趣，故加入地政公會當了6任的理事，目前也擔任

中華民國全國地政士公會理事，且加入臺南建築

經營協會當第7屆理事第8屆監事，由於因緣巧合

也拜長榮之賜，在不動產業逐漸打開知名度，認

識建商有300多家，地政士也有300多位，仲介估

價師也非常多。其實有人會認為長榮不是名校，

但身為過來人，讀書是要靠自己一步一腳印，凡

走過必留下痕跡，凡含淚耕耘必歡呼收穫，在李

泳龍校長的影響下對任何事態度很重要，用功學

習很要緊，享受犧牲，犧牲享受，用心把每一件

事做到好，並謙虛誠懇，用誠信待人，要認真做

事，不要想抄短線，要怎麼收穫先怎麼栽，也影

響自己在公司的認可，一路升到副總的位階，並

在人才招聘上盡量錄取長榮畢業的學生。

同時也一路終身學習不斷進修，近年來也上金管

會受訓成為偏鄉學校的宣導師，取之社會用之社

會，抱著回饋的心態，每次到偏鄉總是買很多文

具贈送給偏鄉小朋友，施比受更有福內心充滿著

喜樂，行有餘力更參加獅子會，從事更多的社會

公益回饋活動。更在2020至21年擔任臺南成功獅

子會長，任內曾捐助左鎮國小圓夢之旅，並結合

郭國文立委及多個獅子會，也曾辦理口罩捐日本

活動，在疫情嚴峻之際，結合臺南市政府及多個

獅子會捐1萬片給日本，也受到日本廣泛回響及市

長黃偉哲讚許，促進台日民間交流。並整修臺南

體育公園忠烈祠旁的公園，民國67年由臺南成功

獅子會捐贈因年久失修導致殘破不堪，為還給臺

南市民一個休閒環境，號招成功會獅友及D1區共

同整修嘉惠市民。號召其他獅子會寒冬送暖救濟

物資給聾啞協會弱勢族群，並捐贈臺南家扶種種

公益活動。

學習是一條漫漫長路，離開長榮後深知學問力量

的偉大，故每每遇到問題時，總是花錢再去短期

進修，終身學習不是口號而是要即知即行身體力

行的，學校畢業了只是階段任務，往後的人生並

不可停止學習，也勉勵學弟妹人生是條漫漫的學

習路並沒有終點。除了知識外健康也很重要，也

挑戰馬拉松全馬，橫渡日月潭、西子灣，也挑戰

自行車百K、200K、北高380、雙塔520，同時也

自行車環島全省做了12個公益活動，並也成立府

城鋼鐵人自行車隊總人數有100多人，一方面運動

或配合公益活動，並也與客戶成立重機隊遊山玩

水關懷鄉土。生活不僅要精進不斷學習，更要培

養強健體魄，而且要過自己想過的生活活出生命

的香味，並行有餘力行善助人將所學所有傳承並

貢獻一己之力使這個社會更完善，造福人群。
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臺南三信營業部副總

柯志堅

長榮三十歲了！時間飛逝在無形之間，卻有形的

留在人事時地物。回想2008年初次踏進長榮大

學，那時長榮正十五歲青春轉大人的模樣，脫去

青澀逐漸顯露成熟，當年神學院的前身基督教研

修學院剛成立，唯一在大學立案的基督教神學教

育開端就在長榮，我慕名而來也期盼在此探索豐

富的神學領域，學院的師長職員們熱烈歡迎，細

心關愛這群第一批新生，同學們早在入學前的暑

期間就活絡起來！接下來便是一連串青春歲月的

奇幻旅程。

因為是工作一段時間後再返校就讀神學，身邊的

同學幾乎小我一輪，我們因為共同的基督信仰，

彼此就像家人互相照顧，度過點點滴滴的快樂和

悲傷時光。神學院像是溫暖的家培育不少優秀的

人才，現在分散各處繼續各自不同的人生歷程。

令人驚喜的是我在畢業七年後，難得機會重回母

校服務，回想境遇變化似乎循著一條未知的路線

前進，信仰的旅程不少延途的驚喜與挑戰。

在神學院讀書時不時就會有人稍來問候的聲音，

關心你最近過得怎麼樣？吃飯了沒！功課忙不

忙……，真誠的愛會滿滿地包圍你。小學院有大

異象師生們一起努力奔向共同的目標，就像芥菜

種看起微不足道，等待成長發旺就會成為大樹遮

蔭旅人……。因此，四年間我努力參與不少活動

比賽，也投入服事工作照顧學弟妹，學習神學的

博大精深，最重要的是把所學的實踐在生活，把

理性的知識化作行動。而信仰生命的成熟度只有

在共同體的生活中明顯可見，我在追尋知識的過

程不斷吸收成長，最終帶著豐碩的果實畢業，長

榮提供我一個自由學習的場域，鼓舞我帶著信心

努力向前，師長們像是屬靈的牧人，引導我、包

容我、教育我成為稱職的傳道人。

人生過程有不同的段落，不論是學生角色或傳道

人身份，在不同的人事變化風水流轉之間，我相

信每個腳步都有努力過的痕跡也有上帝的祝福。

這是我所愛的長榮，經過風雨的長榮，邁向三十

而立的長榮，永遠屬於上帝國。我們從基督裡開

始，也會繼續走基督的道路，即使少子化衝擊著

高教環境，如同大海翻騰讓人驚嚇，我們要在安

靜中尋求上帝的幫助，祂是苦難中的盼望，永遠

的倚靠。
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何燕靜
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